
據中新社北京26日電 中國國際經濟交流
中心常務副理事長鄭新立在26日下午舉行
的「中國經濟學家年度論壇」上發表演講
說，中國經濟快速增長期至少可以再保持
20年。中國經濟快速增長期已持續了30
年。歷史上日本的快速增長持續了20年，
韓國持續了30年，中國的快速增長還能持
續多久呢？
鄭新立說，中國經濟快速增長期至少可

以再保持20年的原因就在於，通過結構的調
整和經濟發展方式的轉變，把經濟增長潛
力不斷地釋放出來，創造新的東亞奇跡。

黃怒波稱民營阻力超想像 冀享國際公平投資環境

鄭新立：未來20年
中國經濟持續快速增長

韓企加快對華投資

香港文匯報訊 據新華社報道，中坤投資計劃在冰島
家喻戶曉。冰島低迷的經濟狀況讓當地農民生活水準
大不如前，原來賴以生存的方式不再可行，他們希望
通過中坤對當地旅遊資源的開發，帶動就業與多元經
濟的發展。冰島首都一著名報刊民調顯示，60％受訪
者支持這項土地出讓項目。
經過3個月審批，冰島內務部的終審結果令人倍感意

外。冰島民眾剛剛燃起的希望又落空了。
「我們這些土地所有者認為這是一個苛刻的決定，

應該在此之前就對我們的問題進行審查，現在我們的
損失越來越大。」所購買地塊的所有者之一的約翰內
斯．賀壟松說。

冰島總理：不同意內政部決定
前進黨東北部選區議員霍斯庫爾度．托哈爾松說，

內政部的決定非常令人失望，這一地區的居民都非常
希望黃的投資能夠實現。
「這是一個瘋狂的決定。」社民盟東北部選區議員

西格蒙度．俄爾尼爾．盧納爾松表示，「在我們渴望
外國投資的時刻出現這一決定，真是一個非常可怕的
消息。」
冰島總理約翰娜．西于爾扎多蒂25日接受一家網絡

雜誌採訪時表示，不同意內政部部長的決定，政府一
直希望促進外國投資，發展旅遊服務業，冰島迫切需
要國外投資。

內政部拒中坤投資
冰島各界深感意外

黃怒波冰島購地始末
11月25日 冰島內政部正式拒絕

中國商人的投資。

9月4日 冰島旅遊部門發佈聲

明，支持黃怒波的購

地計劃。

9月2日 冰島駐華大使柯絲婷

表示，冰島政府歡迎

這項投資計劃。

8月31日 黃怒波以中坤集團的

名義向冰島政府遞交

申請，計劃斥資800

萬 美 元 ， 購 買 冰 島

300平方公里土地(國

土面積的3%)，並進

行旅遊開發。

資料來源：財匯資訊

A6 責任編輯：何綺容 2011年11月27日(星期日)中 國 新 聞
C H I N A  N E W S

冰 島內政部25日正式拒絕中國
民營企業家黃怒波購買冰島

北部格里姆斯塔迪爾地區300平方
公里土地並進行旅遊開發的申請。
冰島內政部長喬納森當日證實了拒
絕黃怒波投資計劃的消息，並說這
一決定是政府的最終決定，沒有上
訴的餘地。這一決定令外界驚訝。
冰島女總理西於爾扎多蒂對內政部
的決定感到失望。

四大苛刻條件 拒「外人」買地
喬納森說，對這項方案進行反覆

研究，權衡利弊，最後覺得不能批
准這項計劃。冰島內政部新聞發言
人也強調，此次交易還存在一些與
冰島法律不符的地方。冰島就中坤
集團購地請求的官方聲明中指出，
外國公司在冰島購地，必須滿足四
大限制條件，缺一不可。外國公司
購買冰島土地的條件：公司或機構
必須在冰島擁有住所和場地；所有
的公司執行人必須是冰島居民或已
經在冰島居住了至少五年；對於公
司的股權資金分配，五分之四必須
被冰島居民所持有；在股東大會
中，必須有大部分的冰島居民持有
「投票權」。

據新華社報道，對於裁決，中
坤集團董事長黃怒波26日表示，
「首先，我尊重投資國的任何決
定，這是他們的選擇。但對於這一
結果我是有意見的。」黃怒波說，
決定投資冰島的初衷源自冰島的招
商投資，是冰島方面吸引過去而非
主動前往。「冰島內部不同黨派間

的鬥爭，導致了此次投資被否
決。」黃怒波建議，中國民營企業
走出去，不僅要考慮所在國政治環
境的穩定，也要小心捲入所在國的
黨派鬥爭中。

對待企業投資 西方持雙重標準
中國民(私)營經濟研究會會長保

育鈞對新華社記者說，西方國家把
中國民營企業善良的願望、互利互
贏的投資行為視為一種威脅和政治
行為，「他們戴㠥有色眼鏡，說的
是一套，做的是另一套」。「當地
農民的利益和投資冰島的企業行
為，成為冰島政治鬥爭犧牲品。」
他指出。「西方投資環境目前沒有
公平可言，他們一味要求中國放開
市場，自己卻把門關緊，這是一種
極大的不對等。」保育鈞說，過去
他們看不起落後的中國，如今卻害
怕崛起的中國。
今年8月底，總部位於北京的中

坤集團向冰島政府提出請求，欲投
資約2億美元(約合港幣15.59億元)在
冰島開發旅遊項目，其中約800萬
美元(約合港幣6,237.44萬元)用於購
買冰島一塊300平方公里未開發土
地，其餘資金用於具體項目建設。
中坤計劃將該項目打造成一個世界
級的旅遊度假品牌。
中坤集團成立於1995年，是一家民

營企業，主要從事房地產和旅遊度假
產業的開發。黃怒波作為中坤集團董
事長，位列2010年《福布斯》中國富
豪榜排名第161位，淨資產總額達8.9
億美元(約合港幣69.39億元)。
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香港文匯報訊 (綜合記者劉

坤領及新華社報道)中國民企

「出海」再次受挫。冰島內務

部長喬納森北京時間25日晚

間宣佈，拒絕中國民營企業

北京中坤投資集團有限公司

購買冰島北部土地並進行旅

遊開發的要求，而且沒有上

訴的餘地。業者、專家紛紛

指責，西方國家在要求中國

更加開放市場的同時，自身

卻說一套做一套，把中國企

業的正常商業行為政治化。

中 坤 集 團 董 事 長 黃 怒 波 感

慨，中國民企海外之路之多

艱，呼籲公平合理的國際化

投資環境和待遇。

冰 島冰 島

8月31日，中國商人欲購此
地作開發之用，11月25日
被冰島拒絕。
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香港文匯報訊 據新華社報道，中國
企業在1978年改革開放後才開始對外直

接投資，如今面對高達3萬億美元的外匯儲備，鼓勵企
業海外投資已迫在眉睫。然而，在「走出去」的道路
上，包括華為在內的諸多中國企業屢屢遭遇非經貿壁
壘。中國企業赴海外投資被境外扣上「政治帽子」已不
是新鮮事。
近日，美國會眾議院情報委員會提出針對華為和中興

通訊公司開展調查，以確認他們是否從事了威脅美國國
家安全的活動。中國外交部對此回應，希望美方不要動
輒就將有關經貿活動政治化。

提供公平環境 實為雙方共贏
「公平合理的國際化投資環境，絕不是只盯㠥中國人

兜裡的錢，卻對中國人百般防範，害怕他們拿走本國的
資源。」黃怒波表示，西方要求中國打開投資大門以便
他們自由進出，對於中國投資卻處處設置無形的手和玻
璃牆，圍堵你，隔離你，中國企業在國外待遇無公平合

理可言。
商務部國際貿易經濟合作研究院研究員梅新育指出，

西方勢力對中國疑神疑鬼，人為地使事情複雜了許多，
對當事東道國的商業環境只會產生負面影響。
實際上，絕大多數中國企業赴海外投資是為了商業利潤

而非政治目的。在中國不少領域因過度投資而出現產能過
剩的情況下，加上中國國內競爭激烈迫使企業轉型升級、
進入價值鏈高端等共同因素的影響，拓展海外市場、保持
國際競爭力似乎對中國企業具有了更大的吸引力。
這樣的投資無疑是雙贏的。赴美投資的日本企業曾在

上世紀80年代遭遇開局難，飽受懷疑，然而，如今的在
美日企為美國提供了近70萬個就業機會，年度薪資總額
接近500億美元。業內預計，未來10年間，中國企業海外
直接投資額將在1萬億到2萬億美元之間。開放的貿易和
投資無疑將給海外市場帶來巨大利好。
梅新育表示，相信中國有足夠的耐心讓越來越多的東

道國、利益相關者適應和習慣中國投資及其帶來的發
展。

香港文匯報訊 據新華網報道，中國民營
企業老總黃怒波冰島購地申請26日正式遭
到回絕。這一結果，既意外又不意外。面
對種種喧囂，就連冰島總統格里姆松都為
黃怒波叫屈：「當冰島淹沒本國的山谷為
西方的鋁業公司供應水電時，沒人談到地
緣政治上的影響。而當一位中國詩人想修
建一座酒店時，人人卻都像瘋了一樣。」

說意外，是因為從此前冰島總統、總理
乃至經濟事務部長的公開表態來看，批准
的可能性相當大。

西媒質疑冰島決定
說不意外，是因為擁有強勢話語權的部

分歐美媒體和陰謀論愛好者，從一開始就
把這名酷愛詩歌與原生態探險的中國商人
的個人行為，上綱到「北京可能會獲得在
北大西洋的戰略立足點」、「中國進入北極
圈石油開發和航道開發的地緣政治計劃」。
事實上，對由此產生的種種陰謀論和威脅
論喧嚷，就連不少西方媒體也感到邏輯牽
強難以成立。英國《獨立報》就曾質問：
買地後外國公民並沒有權利在上面隨便折
騰，「這裡到底有什麼危險呢？中國會把
度假村改建成商用港嗎？按鈕一按，黃怒
波的酒店就會變成綜合軍事設施嗎？」
中國早已接受全球化的遊戲規則。誤讀

乃至妖魔化中國及其公民，是沒有道理
的。營造不帶偏見的公平投資環境，才是
共贏之道。
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香港文匯報訊 據中國之聲《央廣
新聞》報道，冬季用電高峰已經來
臨，各地用電形勢嚴峻，有消息顯
示，貴州等10省市的用電缺口將高達
170億度，分析人士表示，目前因水
電產能不足，加大了對火電的需求，
預計將支撐煤炭價格保持強勢。
24日，國家發改委的網站上刊登了

廣西今冬明春電力供需的一個臆測情
況，根據提供的數據，廣西今冬明春
存在240萬千瓦的電力稀缺缺口。再
加上湖北、貴州還有江蘇、山東、河
北、湖南、浙江等省，十個省市今冬
明春電力缺口就會累計達到170.30億
千瓦。

主因電煤供應不足
那麼，這樣一個用電形勢會對煤炭

的價格帶來什麼影響？據記者了解，
由於不少省市都提前做好了今冬煤炭
的儲存工作，就使得今年年底的煤炭
價格是旺季不旺，部分品種的價格還
逆勢走低。二級市場上的煤炭應該說

煤炭股市「跌跌不休」，不過業內人
士也表示多數電廠煤電的存儲是偏低
的，加上北方急劇的降溫對煤炭的需
求會明顯增加，可能會支撐煤炭價格
的向上。
記者對此也發現，缺電的主要原

因就是電煤供應不足，以湖北為
例，近期湖北全省的電煤庫存比去
年同期減少了10,010噸。如果按照
2012年2月末，湖北省最低警戒庫存
180萬噸的這樣一個預測的話，預算
迎峰度冬期間的電煤缺口就會達到
227萬噸。
煤炭大省山西也表示，截止到今年

10月中旬，27家電廠的庫存電煤是
228.71萬噸，同比下降了將近四成。
值得注意的是，雖然電煤的缺口比較
大，但是煤炭的價格還是比較穩定
的，出現了淡季不淡、旺季不旺的
這樣一個非常反常態勢。中煤煤炭
運銷協會市場處處長趙建國就認
為，今年煤炭的價格呈現了小幅的
波動，而且和國際的煤炭價格變化是

比較緊密的。

首座核電站廿載無事故
另據中廣網報道，中國首座核電站

—秦山核電站安全運行20周年座談會

今天在北京舉行。20年來，秦山核電
站累計發電405億千瓦時，沒有發生
任何核安全事故，沒有發生任何對環
境產生影響的事件，運行性能指標達
到世界商用核電站中值水平。　　

據新華社鄭州26日電 2011中
國(河南)—韓國合作交流洽談會
26日在鄭州舉行，韓國現代、
三星、LG、SK等知名企業參
會，會上共簽約合作項目92
個，總金額321億元人民幣，其
中合同投資130億元。據介紹，
本次簽約的投資項目共62個，

主要涉及現代服務業、基礎設
施、現代農業及先進製造業領
域，全部為韓國直接投資項目或
韓資企業再投資項目。而此前截
至今年10月底，韓國在河南的合
同投資僅為6.4億美元。種種跡象
表明，韓國企業加快了對中國中
部地區的投資。

華企海外投資 屢遭非經貿壁壘

華商冰島購地遭拒
民企「出海」受挫

■中國民營企業家黃怒波
原計劃購買冰島北部格里
姆斯塔迪爾地區的300平
方公里土地。 美聯社

■黃怒波於1956年出生，甘
肅蘭州人，1995年創建中坤
投資集團。

■中國國際經濟交流
中心常務副理事長鄭
新立。 資料圖片

■內地10省市缺電170億度，主因是電煤供應不足 。 圖為江蘇連雲港搶運
電煤保「冬電」。 新華社

10省市電荒 缺電170億度

新聞背後


